
Protokoll zur 11. Sitzung des FSR Ingenieurwissenschaften

Sitzungsort: N101 Datum: 02.10.2023 Sitzungsbeginn: 16:38
Sitzungsleitung: Linda Müller
Protokollführung: Felix Bauer

Gewählte Mitglieder:

Name Matrikel Anwesend Name Matrikel Anwesend

Felix Bauer 21EGB x Linda Müller 20EGB x
Jonathan Blänsdorf 22EIK Emely Nagel 22EIK
Dános Maria Éber Dick 21EGB Anna Neuhaus 21EGB x
Jonas Endler 19EIK Wolfram Reglich 22EGB x
Yannick Flad 22EGB online Sebastian Sachse 19EIK x
Jonathan Fröschle 22EIB Max Sämann 21EIK
Eric Gundermann 22EIM x Falk Schmechta 19EGB x
Jannes Hamann 20EGB Mathilde Schoeppe 22EGB x
Lucas Kersting 21EGB x Caspar Schubach 21MBM x
Amelie Merbach 21EGB Tom Sobotta 20EGB x

Freiwillige Mitglieder:

Name Matrikel Anwesend Name Matrikel Anwesend

Arne Brase 21MB Franziska Pilz 21EGB x
Lars Daßler 19EIB Christoph Pistner 22EIM x
Ernst Johann Emmerich 19EIB Albert Riemann 22EIM
Alexander Groß 19EIB Meike Schmidt 22EGB x
Thomas Hengst 22EIB Johannes Storz 20EIB
Joshua Heß 18EIB x Jonas Waselau 19MBB
Lukas Joiko 21EGB Ellen Taufer 21EGB

Gäste: Erik, Tobi



TOP 0: Allgemeines

Feststellung der Beschlussfähigkeit:
-Der FSR ING ist mit 11/20 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig
-Der FSR ING ist nicht mit⅔Mehrheit beschlussfähig. (mind. 14)

Bestätigung der Tagesordnung:

1. Inforunde
2. Finanzantrag Lange Nacht des Codings
3. Auswertung "Ziele bis zum Wintersemester"
4. Ersti-Woche
5. Ersti-Fahrt
6. Verbesserungen an Fakultät und Hochschule
7. Sonstiges

- Abstimmung: 10/0/1

Freigabe der Protokolle der Sitzungen 1, 5, 7, 9 und 10:

- Abstimmung: 11/0/0

Nächster Termin: 25.10.2023 17:30

TOP 1: Inforunde

Ämter

Sprecher:

- Der alte Kohlegrill wurde erfolgreich ausgesondert
- Inventarliste unseres FSR nach dem Stand der Hochschule angefragt

- aktuell stehen nur unsere neuen Drucker drauf
- Inventarliste sollte eingereicht werden

- alles, was >150€ kostet muss inventarisiert werden
- Es gab einiges an E-Mail-Vekehr während der Semesterferien

- zur Unterstützung bei der Radnacht
- Unterstützung beim Stecker-Abschlussfest
- Einführungswoche (Planung, Beteiligungen etc.)
- Semesterplaner

- Die Einführungswoche von der Fakultät ist dieses Jahr so gestaltet, dass auch die Master an
all unseren Veranstaltungen teilnehmen können

- Der StuRa hat einen Leitfaden zu Stellungnahmen erstellt, der praktischerweise zu Lehr-,
Qualitäts- und Akkreditierungsberichten informiert

- Der StuRa bittet um Unterstützung zur Gestaltung neuer Bänke auf dem HTWK Campus am
04.10. ab 11:00 Uhr→ DT hat Bänke besorgt, müssen nun von Studentischer
Selbstverwaltung aufgebaut werden

- Wer hat Zeit?



- Lucas, Wolfram erklären sich bereit
- https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe68PES42ZHeBc0ieCm2WZrroB6f9Q36

9DFbdf_scz4SYGDBg/viewform
- Es gibt einen Bericht zur Prüfungslast in allen Studiengängen vom StuRa

- Der StuRa bittet um Stellungnahmen bis zum 09.10.
- An unserer Fakultät ist die Prüfungsbelastung durchschnittlich am höchsten, es wäre

sinnvoll sich damit auseinanderzusetzen
- im Hinblick darauf, dass es bei uns gleichzeitig mit die wenigsten Angebote für

Wiederholungsprüfungen im selben Jahr gibt, sollten wir die Gelegenheit nutzen uns
mal intensiv nach außen zu vergleichen

- Dokument Prüfungsanteile.pdf

- Wer wäre bereit, an einer Stellungnahme mitzuarbeiten?
- Schwierig einzuschätzen, da man aufgrund mangelnder Erfahrungen in

anderen Studiengängen keine Vergleiche ziehen kann
- Franzi erklärt sich bereit Gedanken für EGB 2. Semester zu sammeln
- Arne wird nochmal für MBB angefragt

Co-Sprecherin:

- nichts neues

Finanzverantwortlicher:

-

Kassenverantwortlicher:

-

Wahlvorstände:

-

Hochschulpolitik:

-

Evaluation:

-

StuRa:

-

Admins:

- Website ist in Arbeit
- FAQ Seite wie bei IM?

- Text zu unseren Tätigkeiten benötigt
- Karriere-tab überarbeiten

- Inventarliste?

https://drive.google.com/file/d/1LIgiBxg9aebUYFxXYWf5uCntta4fQ03B/view?usp=drive_link
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe68PES42ZHeBc0ieCm2WZrroB6f9Q369DFbdf_scz4SYGDBg/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe68PES42ZHeBc0ieCm2WZrroB6f9Q369DFbdf_scz4SYGDBg/viewform


- Muss dann auch dem StuRa übermittelt werden (Veranstaltungsrelevante
Gegenstände)

Gleichstellung und Inklusion:

-

Karriere:

- Gespräche über Kooperation mit Ontras

Ernst tritt der Sitzung bei und verlässt sie wieder :(

Ausländische Studierende:

-

Arbeitskreise

AK Veranstaltungen:

- Erstiwoche wurde konkretisiert→ siehe später
- Lucas wird nach der Erstiwoche zurücktreten

AK Öffentlichkeitsarbeit:

- Sticker: 500 Stück für 146€, 250 Stk 97€ und 1000 Stk für 237€, verschiedene Motive pro
Bestellung bedingt möglich

- bisherige Entwürfe: Logo in grün & bunt,→ fakINGawesome & “Nett Hier” Sticker?
- Finanzbeschluss auf Ausgabe von 237€ für 1000 Sticker aus dem Topf allgemeine

Finanzmittel (Topf 6)
- Abstimmung: 10/0/1

- QR-Codes für Erstibeutel (Vor-und Rückseite): DIN A6, dickes Papier, 400 Stück für 50€
- Finanzbeschluss über die Ausgabe von 50€ für QR-Code Werbung für Ersti-Beutel

- Abstimmung: 10/0/1
- QR-Code Zettel DIN A6_20231002_170126_0000.pdf

- Viel geplant→ siehe Protokoll AK ÖA
- Bei Vorschlägen für wissenswerte Dinge für Erstis (bzgl. Posts) an Matze wenden

AK Lernmaterialien:

-

AK Aufenthaltsräume:

-

AK Promovierendenvertretung:

-

Gremien

Fakultätsrat:

https://drive.google.com/file/d/1sbRfexcl9kGGTAQ7_K8V8y78UbkbwaDE/view?usp=drive_link


- Nächster Termin: 01.11.2023

Studienkommissionen:

- Nächste Termine:
- EIT: 15.11.2023
- MB:
- EGU:

-

Prüfungsausschüsse:

- Nächste Termine:
- EIT:
- ME:

-

Sonstige Gremien:

Meike tritt der Sitzung bei

Bundesfachschaftentagung EIT:

- findet dieses Jahr in München statt, Erch und Alex nehmen teil
- Erklärt sich der FSR bereit, die Kosten für die Bahntickets zu übernehmen?

- Ja, Finanzantrag wird nächste Sitzung behandelt

TOP 2: Finanzantrag Lange Nacht des Codings

Gäste wollen zur langen Nacht des Coding fahren→ In diesem Rahmen soll ein Projekt binnen 24h
umgesetzt werden. Der FSR wird um eine Teilnahme von 150€ gebeten, um das Projekt verwirklichen
zu können. Als Gegenleistung wird Werbung für unseren FSR vorgeschlagen.

Rückfragen:

- Wofür das Geld?
- Um die Materialkosten zu decken.→ Netzteile, Mikrocontroller, LED’s,

Logikkomponenten, Sensoren
- Könnt ihr das Ergebnis eures Projekts behalten?

- Es bleibt in “unserem Kreis”.
- Hintergrund der Frage: Ggf. Nutzung auf unseren Veranstaltungen

- Kann auf unseren Veranstaltungen genutzt werden.
- Von wem wird es ausgerichtet?

- Von IT-Unternehmen. Findet an der Hochschule Zwickau (WHZ) statt
- Ggf. Lohnenswert die Fakultät oder den StuRa anzufragen.
- Welche Dringlichkeit besteht bezüglich finanzieller Abhängigkeiten?

- Nicht dringlich, Fakultät kann auch nachträglich noch angefragt werden
- Finanzbeschluss über maximal 150€ für die Unterstützung für das studentische Projekt



- Abstimmung: 9/0/1
- Wer ist Ansprechpartner, wenn man ein Racingteam ins Leben rufen möchte?

- Kontext: Es existiert eine Studentische Formel1, an der bereits andere Hochschulen
teilnehmen. Vielleicht kann die HTWK mit passenden Studiengängen und
ortsansässigen Sponsoren mit einsteigen?

- Ansprechpartner sind tendenziell eher StuRa→ eigene Hochschulgruppe
gründen

- Ansonsten Mitarbeitende der HTWK anfragen

Pause bis 17:40

TOP 3: Auswertung “Ziele bis zum Wintersemester”

- Zusammenfassung von konkreten Zielen, deren Ausarbeitung wir uns bis zum
Wintersemester widmen wollten

- ähnlich wie letztes Jahr
- Sitzungstermine am 02.10.2023 16 Uhr (alle)

- Haben wir
- Einarbeitung nächster Sprecher (Erch, Linda, John)

- Ist in Arbeit, beginnt Mittwoch.
- Materialordnung, Ausleihschein, Kautionstabelle, Inventarliste? (Admins und Veranstalter)

- Materialordnung und Ausleihschein→ Auf StuRa warten, beides wird überarbeitet
und wir können unseres daran anlehnen

- (Grober) Veranstaltungsplan WiSe inkl. Ersti-Tage (AK Veranstaltungen)
- Ist geplant, Aufstellung existiert im Protokoll von Sitzung 9
- Folgende Liste liegt bisher vor:

- Erstitage separate Planung

- 10.10. Grillen Wienerbau Erstiwoche

- 20. - 22. Oktober Erstifahrt

- November eventuell Kooperation mit anderem FSR (Glühweinwanderung!!!)

- Nikolausgrillen Wienerbau

- Weihnachtsmarkt mit allen FSRä/StuRa Nieperbau/Medienzentrum

- nur eine INGterne Weihnachtsfeier

- Januar Turnhalle mieten, eventuell mit Hochschulsport danach Waffeln und

Glühwein

- Eventuell im Januar “Wintersaufspiele” -> Kurzfristig geplant

- Semesterabschluss Ende der Prüfungsphase

- Beschluss erfolgt nächste Sitzung

- Treffen AK Aufenthaltsräume (Die Mitglieder)
- nicht geschafft

- Recherche zum Thema Promovierendenvertretung (Erch)
- nicht geschafft

- Neue FSR Wishlist? (es hatte sich keiner gemeldet)
- Besen!→ einfach kaufen, falls einer über den Weg läuft



- Vorschlag: Exceltabelle mit Vorschlägen erstellen, anschließend zur Priorisierung
Striche verteilen→ jede Person darf n Striche verteilen

- AK ÖA tagt
- ist geschehen

- Leitfaden ÖA
- wird noch ausgearbeitet

- Website, insbesondere Mitglieder und was wir verleihen (Admins)
- ist in Arbeit

- neue Fragebögen für Evaluation (Franzi)
- Es wurden sich Gedanken gemacht
- Fragen aufgekommen:

- Wollen wir das über Stabstelle laufen lassen oder selber an den Verteiler
schreiben?

- Gab es Aufzeichnungen, wie EIT das gehandhabt hat?
- Maurizio wird angefragt

- Hat jemand Interesse sich zu beteiligen (Umfrage Zufriedenheit der Studis
mit Studium und FSR-Arbeit)?

- Anna bekundet Interesse
- Aufruf: Fragen für Studis bezüglich FSR-Arbeit formulieren bei Interesse

- Ausarbeitung Ämterbeschreibung/Wissenssammlung Sprecher*innen (Erch)
- dauert

- Planung von Teambuilding Maßnahmen (Tom)
- Weihnachtsfeier wurde vorgeschlagen: wird besprochen

TOP 4: Ersti-Woche

- 2023_EFW_FIng_Handouts_ECs.xlsx

- https://linktr.ee/htwkerstis2023
- Wir müssen im Laufe der Woche die Büros aufräumen, Spülmaschine einschalten und den

Pfand wegbringen
- Anna, Wolfram, Franzi (nach Vorkurs)

- Beutel müssen betackert werden
- Wiener Bau Beutel müssen in den Wiener Bau

- mit Lastenrad wahrscheinlich in einem Durchgang machbar→ Anna kümmert sich
- Müssen 126 Beutel sein

- Wann und wie teilen wir die Beutel auf?
- letztes Jahr einfach direkt vor der Begrüßung auf die Stühle verteilt, übrige wurden

wieder mitgenommen→ wird dieses Jahr wieder so durchgeführt
- EGB 53
- MBB 51
- EGM 34
- MBM 44
- EIB 85
- EIM 41

- ÖA Post für Insta: EET Insta Post

https://docs.google.com/spreadsheets/d/14gJk3oeQ9SsVvRreFKy4xm2-b0DPtEIH/edit?usp=drivesdk&ouid=118192181184819383523&rtpof=true&sd=true
https://drive.google.com/file/d/12L_OOyJuEkUut-TA1taa_XxFnPvWfTxG/view?usp=drive_link


- Schichtplan:

Schichtplan ErstiWoche

- Bearbeitung:
- Mittwoch 13 Uhr Spieletreff Wiener Bau Cafeteria
- 16 Uhr Treff zur Stadtrallye vorm Wiener Bau (Weg und Stationen/Stationsorte)
- Donnerstag ab 10 Mitbring-Frühstück im Nieper Foyer

- Material für Konstrutkionswettbewerb:
- Luftballons

- Tesa/Gaffa

- Schaschlikspieße,

- Eier

- Strohhalme

- Pappbecher

- Wollknäuel?

- Mitbringfrühstück:

- Was wir stellen müssen: Kaffe, Milch, Tassen, Einweggeschirr (als Notfallvariante, falls

Leute kein eigenes Besteck mitbringen)

TOP 5: Ersti-Fahrt

- AK ist gut dabei
- Bisher ist folgendes geklärt:

- Programm- inklusive Zeitplan
- An- und Abreise→ wie letztes Jahr zwei Gruppen 14:18 bisher Michel, Yannick;

15:18 bisher Schmalk ggf, Linda, falls nicht eine Person von WW dabei sein soll
- hinzu (erst S-Bahn, dann Bus)

- Parken lediglich für FSR-Personen möglich
- An wen wendet man sich, wenn man beim Kochen helfen möchte?→ Lucas gibt es weiter

- 04. Sitzung AK Studentische Fahrten.docx

TOP 6: Verbesserungen an Fakultät und Hochschule

- Wir haben einige Probleme (Fakultät/ HTWK) die seit circa⅔ Jahren nicht angegangen
werden

- Anlass: ist die starke Einbeziehung FSR in Erstiwoche ohne “richtige” Finanzmittel
- Verlauf: viele Ehrenamtliche tragen die HTWK und wir bekommen “nichts richtig” zurück
- Ergebnis und Folgen: ohne unser Gegenspiel wird sich nichts verbessern

Tom schlägt folgendes vor

- Sammeln von Problemen mit ggf. Verbesserungsvorschlägen

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1K9LObKQysrAEt8-il5EI1Q5wf3KNjBbMDNDpXHnR0Jc/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1a4jgo4LX9hYPRCQ0PibhknlLoGcVaC2a/edit?usp=drivesdk&ouid=118192181184819383523&rtpof=true&sd=true


- Übergabe an HTWK/Fakultät mit Frist der Umsetzung, sonst behalten wir uns weitere Schritte
vor

- (bei keinem Beginn von Änderungen gehen wir in den unbefristeten Streik) dieses Vorgehen
wäre aber am besten hochschulweit umzusetzen, um das Ziel mit Nachdruck zu erreichen.
Wir benötigen zudem für diesen Schritt mediale Aufmerksamkeit und ÖA

Zum Beispiel:

- Studienordnungen bei FING überarbeiten und anpassen aneinander:
Praktikumsarbeit/bericht, Bachelorarbeit, Handreichungen zu wissenschaftlichen Arbeiten,
Masterarbeit

- “nicht richtig” besetzte Professuren neu berufen: Kälte und Lüftungstechnik, Umwelttechnik
- mehr Professuren um Arbeitsaufwand zu verringern und um Lehre zu verbessern sowie das

Studienangebot zu fördern
- Umwelttechnik Profillinie ausbauen und auf den Master ausweiten
- Lernräume für Studierende
- mindestens gleiches Verhältnis an Studierenden und Professuren in allen Gremien
- Beauftrage für Veranstaltungen und Karriere ins Leben rufen, Stichwort

Relationshipmanagement→ Förderung von Wirtschaft mit Forschung an der HTWK
- studentische Förderung→ Tutorien in Simulationsprogrammen (Matlab, Python usw.)
- Mensaausbau
- verkehrsberuhigter Campus
- Barrierefreiheit
- Familienfreundlichkeit
- Abbau der Bürokratie
- Öffnung der HTWK insbesondere der Lernräume auch am Wochenende mit Karte
- Souveräne studentische Selbstverwaltung
- Reduzierung der Arbeitslast der Professuren
- Langzeitprobleme angehen: Gitterbox, Berufungsverfahren für Professuren, Machtgefälle

Profs/ Studis/ Mitarbeitende beheben
- studentische Gruppen fördern: Racing Team, VDI, Energie…

- Diskussion:
- Wahrscheinlich ein zu großes Fass für uns, wie sollen wir etwas auf Landesebene

bewirken? Dafür ist primär die KSS zuständig
- Auch die KSS kann manche Dinge nur ansprechen, weil manche Probleme auf

höherer Ebene stattfinden
- Grundsätzlich hat der Fachschaftsrat zu wenig Macht und hat wahrscheinlich primär

die Aufgabe den Studis eine schöne Zeit zu bereiten→ Ein Streik, um etwas zu
bewirken würde wahrscheinlich mehr Probleme und Schwierigkeiten mit sich
bringen. Außerdem würden primär die Studis darunter leiden, womit wir dort nicht
auf Unterstützung und Verständnis hoffen können.

- Viele angesprochene Probleme sitzen in höheren Institutionen. Die Abwägung war
ohnehin meist nicht, ob man etwas für die Fakultät macht, sondern eher, ob man es
nicht vielmehr für die Studis macht→ ein Stück weit Solidaritätsprinzip
den Studis eine schöne Studienzeit zu bereiten



- Ggf. ist es lohnenswerter über kleine Schritte und konstruktive Interaktionen mit dem
Dekan kleine Änderungen langsam herbeizuführen

- Zusammenfassung:
- Probleme strukturell→ schwierig
- Ziel: "nochmal" aktiv und bewusst! nach Problemen suchen und diese gebündelt an

höhere Stellen weitertragen
- Dankbarkeit fehlt→man fühlt sich ausgenutzt?

TOP 7: Sonstiges

- neue Spiele sind im Büro, wir haben einen Minibeamer, Stadtpläne liegen im Büro

Ende der Sitzung: 20:19

Infos von Yvonne zur Erstiwoche:

- Tom holt die Geschenke von Yvonne am Montag ab
- 10 Stehtische fürs Grillen am Dienstag angefragt, zur Not stellen wir bei Platzmangel die in die

Cafeteria
- Yvonne fragt Dekan wegen Geldunterstützung für Konstruktionswettbewerb
- Sie fragt an für einen schnellen unmittelbaren Auswertungstermin nach der Erstiwoche, eine

doodelliste zum ausfüllen und am besten Wächterstraße und Nieperbau zusammen, ist aber
schwierig in der Umsetzung, wahrscheinlich 2 Termine

- am besten in den ersten beiden wochen, da keine Laborpraktika
- ab 14:30 Uhr Getränkeverauf vor dem Grillen
- 17 Uhr soll erstes Grillgut fertig sein


